

# Quelques données sur la prélature de l'Opus Dei

Institution de l'Église catholique  
fondée par saint Josémaria  
Escriva le 2 octobre 1928.

12/12/2014

L'Opus Dei est une institution de  
l'Église catholique fondée par saint  
Josémaria Escriva le 2 octobre 1928.  
Son nom complet est : prélature de la  
Sainte-Croix et Opus Dei, et elle fut  
érigée par saint Jean-Paul II par la

## Constitution apostolique *Ut sit* du 28 novembre 1982.

Sa finalité est de contribuer à la mission évangélisatrice de l'Église, en aidant des personnes de toute condition à mener une vie cohérente avec la foi, dans les circonstances ordinaires de l'existence humaine et spécialement par la sanctification du travail.

Le message de l'Opus Dei est que tout travail peut devenir quelque chose de divin. Selon saint Josémaria, sanctifier le travail veut dire œuvrer selon l'esprit de Jésus Christ : bien achever sa tâche, pour rendre gloire à Dieu et servir les autres.

La prélature offre une formation spirituelle et une attention pastorale à ses fidèles et à tous ceux qui le désirent, afin que chacun, là où il est dans l'Église et dans le monde, connaisse et aime Dieu, rende témoignage de sa foi et coopère à la

solution chrétienne des problèmes de la société. Elle prête aussi une assistance pastorale à de nombreuses initiatives éducatives et sociales sur les cinq continents.

## **Statut juridique**

Les préлатures personnelles sont des circonscriptions ecclésiastiques qui sont prévues par le Concile Vatican II et le Code de Droit canon. Elles sont constituées pour mener à bien, avec une grande flexibilité, des tâches pastorales particulières. Les fidèles des préлатures personnelles continuent d'appartenir également aux Églises locales ou diocèses de leur domicile.

L'Opus Dei est une prélature personnelle de domaine international, composée par un prélat avec son "presbyterium", et par des fidèles laïcs (hommes et femmes). Des laïcs et des prêtres coopèrent organiquement à la

mission de diffuser l'idéal de la sainteté au milieu du monde. La prélature de l'Opus Dei est régie par les normes du droit général de l'Église, par la Constitution apostolique *Ut sit* (de saint Jean-Paul II) et par les statuts que le Saint-Siège lui a donnés avec elle.

## Quelques données

Actuellement 90.502 personnes font partie de la prélature, dont 2.073 prêtres (selon l'*Annuario Pontificio* de 2013). Environ la moitié des laïcs sont des femmes. La majorité des membres (environ 70%) sont des femmes et des hommes mariés, pour qui la sanctification des devoirs familiaux est primordiale dans leur vie chrétienne.

Par ailleurs, des centaines de milliers de personnes participent aux activités de formation qu'offre la Prélature ; parmi elles, de nombreux coopérateurs non catholiques et

même non chrétiens. Actuellement l'Opus Dei réalise ses apostolats de manière stable dans 69 pays. La curie prélatice a son siège central à Rome, 73 Viale Bruno Buozzi, 00197 Italie.

## **Le prélat, Mgr Javier Echevarría**

Le prélat de l'Opus Dei, Mgr Javier Echevarría, est né à Madrid le 14 juin 1932. Il est docteur en droit civil et en droit canonique. Il a été ordonné prêtre le 7 août 1955. Il a collaboré étroitement avec saint Josémaria Escrivá, dont il fut le secrétaire de 1953 jusqu'à sa mort, en 1975.

Cette année-là, alors que le bienheureux Álvaro del Portillo succédait à saint Josémaria à la tête de l'Opus Dei, Mgr Javier Echevarría en fut nommé secrétaire général. Il a été membre de divers dicastères de la Curie romaine et a participé à l'assemblée Générale du Synode des évêques sur l'Amérique (1997) et l'Europe (1999), ainsi qu'aux

## Assemblées Générales Ordinaires de 2001, 2005 et 2012.

Après son élection et sa nomination par saint Jean-Paul II comme prélat de l'Opus Dei le 20 avril 1994, il a reçu des mains du pape l'ordination épiscopale le 6 janvier 1995 dans la basilique Saint-Pierre. Il est l'auteur de livres de spiritualité comme : *Itinerarios de vida cristiana; Para servir a la Iglesia; Memoria del beato Josemaría; Getsemani; Eucaristía y vida cristiana* et *Vivre la sainte Messe* (*traduit en français*).

Au cours des deux dernières décennies, l'Opus Dei a commencé ses apostolats de manière stable en Lituanie, Estonie, Slovaquie, Liban, Panama, Ouganda, Kazakhstan, Afrique du Sud, Slovénie, Croatie, Lettonie, Russie, Roumanie, Indonésie, Corée, Sri-Lanka, Malaisie.

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-fr/article/quelques-  
donnees-sur-la-prelature-de-lopus-dei/](https://opusdei.org/fr-fr/article/quelques-donnees-sur-la-prelature-de-lopus-dei/)  
(13/02/2026)